

# Murciélago con rabia desencadena vacunación preventiva en Quillota

El ejemplar fue encontrado en el establecimiento educacional Diego Echeverría, pero no habría tenido contacto ni con humanos ni mascotas.

Adita González Martínez  
 La Estrella de Quillota-Petorca

La aparición de un murciélago con rabia en el establecimiento educacional Diego Echeverría, en la comuna de Quillota, encendió las alertas de las autoridades sanitarias, quienes activaron inmediatamente los protocolos preventivos para evitar riesgos de contagio.

Según informó la Secretaría Regional Ministerial de Salud de Valparaíso, el Instituto de Salud Pública (ISP) confirmó que el espécimen dio positivo a rabia, lo que motivó una rápida respuesta.

“Este lunes 26 de mayo, desde las 10.00 de la mañana hasta las 13 horas, en la sede de vecinos del sector Villa Los Paltos de Quillota realizaremos un operativo de vacunación antirrábica para perros y gatos de vecinos y vecinas que vivan en ese sector”, señaló el Seremi (s) de Salud, Carlos Zamora.

La autoridad hizo un llamado a los residentes a acudir con sus mascotas: “Les pedimos a quienes tengan mascotas y vivan en la zona, puedan acudir. Esta es una medida preventiva que tomamos co-



EL OPERATIVO PREVENTIVO BUSCA VACUNAR A TODAS LAS MASCOTAS DEL SECTOR.

mo Seremi de Salud, luego que el Instituto de Salud Pública nos notificara el hallazgo de un murciélago que diera positivo a rabia en el establecimiento educacional Diego Echeverría”.

Zamora aclaró que el animal no alcanzó a tener contacto ni con personas ni con otros animales.

“Queremos informar también que el espécimen fue retirado y como Seremi de Salud realizamos la vigilancia epidemiológica con la que constatamos que este murciélago no tuvo contacto ni con animales, ni con personas”, precisó.

Desde la Seremi explicaron que, aunque este ti-

po de hallazgos puede generar inquietud, no se trata de una situación inusual en Chile. “Los murciélagos son grandes reservorios de rabia en nuestro país, por lo que no es poco común que aparezcan ejemplares en esta condición, no obstante, como autoridad sanitaria conta-



SEREMI ENFATIZÓ QUE NO ES POCO COMÚN LO SUCEDIDO.

mos con los protocolos de acción y las medidas, como por ejemplo, los operativos de vacunación para animales de manera preventiva, además de vigilancia epidemiológica”, enfatizó el Seremi (s).

## VACUNACIÓN A MASCOTAS

Finalmente, Zamora instó a la comunidad a colaborar con las medidas de prevención y a mantener contacto con la autoridad sanitaria ante cualquier sospecha: “Por ello queremos prevenir con este operativo de vacunación a mascotas, asimismo les recordamos que si ven o encuentran un murciélago nos contacten a los teléfonos

disponibles en nuestro sitio web”.

El operativo es gratuito y se enmarca en las estrategias de vigilancia zoonótica que lidera la Seremi de Salud para prevenir la circulación del virus de la rabia, especialmente en zonas urbanas donde el contacto entre murciélagos y mascotas puede ser más frecuente. ☺

# 10.00

horas del próximo lunes 26 de mayo comenzará la vacunación para mascotas en la junta vecinal Los Paltos.